



Freiwillige Feuerwehr Jakobsthal e. V.

Pressebericht Jahreshauptversammlung der Freiwilligen Feuerwehr Jakobsthal e. V.

Eröffnung / Begrüßung

Der erste Vorsitzende Josef Ott eröffnete am Samstag, 14.01.2023 um 19:35 Uhr die Jahreshauptversammlung und begrüßte die 41 anwesenden Mitglieder der Freiwilligen Feuerwehr Jakobsthal. Besonders begrüßt, wurden die anwesenden Ehrenmitglieder der Vorstandschaft und die Gäste der Freiwilligen Feuerwehr Heigenbrücken.

Totengedenken

Es wurde allen verstorbenen Mitgliedern gedacht. Die Freiwillige Feuerwehr wird ihnen ein ehrendes Gedenken bewahren.

Verlesung des Protokolls der Jahreshauptversammlung 2022

Das Protokoll wurde verlesen und ohne Einwände durch die Versammlung angenommen.

Jahresbericht des 1. Vorsitzenden Josef Ott

Josef Ott gab einen Jahresrückblick und Tätigkeitsbericht über das Jahr 2022. Er berichtete unter anderem vom alljährigen Kartoffelfeuer, dem Besuch von vier Geburtstagen und dem Tag der offenen Tür. Der Vorsitzende dankte der aktiven Wehr für die geleistete Arbeit und den Vorstandsmitgliedern für die konstruktive Zusammenarbeit.

Jahresbericht der Kinderfeuerwehrwartin Anna Maria Krumbholz

Die Leiterin der Kinderfeuerwehr, Anna Maria Krumbholz berichtete von 14 Mitgliedern zwischen sechs und zwölf Jahren in der Kinderfeuerwehr. Die Themenschwerpunkte bei den 15 Ausbildungsveranstaltungen lassen sich in die übergeordneten Themen Natur und Umwelt, Brandschutzerziehung und sportliche Aktivitäten untergliedern. Unter anderem beteiligte sich die Kinderfeuerwehr an der Aktion Sauberer Landkreis, baute eine Palettenburg und ein Insektenhotel, unternahm eine Fahrradtour und bearbeitete die Übungsthemen Knoten und

Leitern, Kartenkunde, Erste-Hilfe, Löschübungen und Verkehrserziehung. Der Versammlung wurde mittels einer Bildpräsentation Einblick in die Arbeit der Kinderfeuerwehr „Superlöscher“ gegeben.

Jahresbericht des 1. Kommandanten Andreas Kerber

Kommandant Andreas Kerber berichtete in seinem Tätigkeitsbericht von 38 Einsätzen im Jahr 2022. Hierbei haben 248 Teilnehmer 879,00 Einsatzstunden erbracht. Die Einsätze lassen sich wie folgt aufgliedern:

- 13 x Brandeinsätze (darunter zwei Großbrände mit dem Stichwort „B4“)
- 2 x BMA-Alarme
- 5 x Einsätze aufgrund von Sturmereignissen
- 7 x Allgemeine technische Hilfeleistungen
- 6 x Verkehrsunfälle
- 1 x Sicherheitswachen
- 1 x medizinischer Notfall
- 3 x sonstige Tätigkeiten

Der wohl längste Einsatz in der Geschichte der Feuerwehr Jakobsthal war der 13-tägige Einsatz zur Aufrechterhaltung der Wasserversorgung der Gemeinde Heigenbrücken. Hierbei leisteten die Feuerwehrdienstleistenden der umliegenden Feuerwehren in einem drei-Schicht-Betrieb rund 1.700,00 Stunden. Die Freiwillige Feuerwehr Jakobsthal leistete hier rund 400,00 Einsatzstunden. Einen detaillierten Einsatzbericht finden Sie unter

<https://jakobsthal.feuerwehren.bayern/einsatz/92617/>

Die Freiwillige Feuerwehr Jakobsthal besteht zum 31.12.2022 aus 25 Feuerwehrdienstleistenden, darunter fünf Feuerwehranwärter. Im Rahmen des Mitgliederaktion „Tag der offenen Tür“ im Herbst 2023 konnten fünf mögliche neue Mitglieder der aktiven Wehr geworben werden. Drei weitere Mitbürgerinnen und Mitbürger haben ihr Interesse bekundet, können jedoch aufgrund des Hausbaus aktuell keine Zeit für das Ehrenamt aufbringen.

Weiter berichtete Andreas Kerber von 20 Ausbildungsveranstaltungen und vier Zusatzausbildungen. Die ehrenamtlichen Feuerwehrfrauen und -männer erbrachten im Jahr 2022 somit insgesamt 1.542,00 Stunden für die Feuerwehr.

Im Jahr 2022 konnte Marius Fleckenstein den Führerschein der Klasse C, den Lehrgang „Gerätewart“ an der Staatlichen Feuerweherschule Würzburg, sowie den Lehrgang „Maschinist für Löschfahrzeuge“ bei der Feuerwehr Großostheim mit Erfolg abschließen. Sebastian Liebenstein nahm ebenfalls mit Erfolg am Lehrgang „Maschinist für Löschfahrzeuge“ bei der Feuerwehr Großostheim teil. Christian Schrom, Marco Herteux, Sebastian Liebenstein und Marius Fleckenstein nahmen an einem dreiteiligen Online-Seminar zum Thema Elektromobilität teil. Fabio Franz besuchte mit Erfolg den Lehrgang „Gruppenführer“ an der Staatlichen Feuerweherschule Würzburg und wurde im Rahmen der Jahreshauptversammlung zum Löschmeister befördert.

Der 1. Kommandant Andreas Kerber bedankte sich bei Andreas Geis für die 10-jährige Ausführung der Funktion des Gerätewartes und gab bekannt, dass Marius Fleckenstein dieses Amt zum 01.01.2023 übernehmen wird.



v. l. n. r.: 2. Kommandant Christian Schrom, Sebastian Liebenstein, Marius Fleckenstein, Fabio Franz und 1. Kommandant Andreas Kerber.

Zum Schluss bedankte sich Kommandant Andreas Kerber bei den Mitgliedern des Führungskreises für die gute Zusammenarbeit und bei allen Feuerwehrfrauen und -männern für ihre Einsatzbereitschaft. Er schloss seinen Bericht mit dem Feuerwehrleitspruch „Gott zur Ehr dem Nächsten zu Wehr“.

Bericht des Jugendfeuerwehrwartes Fabio Franz

Jugendfeuerwehrwart Fabio Franz berichtete von einem Mitgliederstand zum 31.12.2022 von insgesamt fünf Feuerwehranwärtern (drei weibliche und zwei männliche Mitglieder). In 13 Ausbildungsveranstaltungen konnten die Jugendlichen rund 80,00 Ausbildungsstunden erbringen. Insgesamt erbrachte die Jugend 165,00 Stunden für die Feuerwehr. Die Gesamtstunden errechnen sich aus den Ausbildungsstunden, den Sitzungen der Kreisjugendfeuerwehr und durch weitere Aktivitäten der Jugendfeuerwehr, wie zum Beispiel der Teilnahme an der Aktion Sauberer Landkreis.

Elias Fleckenstein und Manuel Loy wurden in die aktive Wehr übernommen.

Bericht des Kassiers und der Kassenprüfer

Der Bericht stellte neben der Mitgliederzahl von 136 Mitgliedern, die Einnahmen und Ausgaben des Feuerwehrvereins ausführlich dar. Kassenprüfer Sascha Bauer berichtete von einer einwandfrei geführten Vereinskasse und empfahl den Anwesenden die Entlastung des Kassiers. Die Jahreshauptversammlung entlastete den Kassier und die Vorstandschaft einstimmig.

Ehrungen

Der Vorsitzende Josef Ott und Kommandant Andreas Kerber konnten mehrere Mitglieder für 25-, 40-, 50-jährige Mitgliedschaft ehren. Besonders hervorzuheben ist die 70-jährige Mitgliedschaft von Robert Eich. Den Mitgliedern wurden Urkunden und Präsente überreicht.

25-Jahre

Florian Geis, Rebecca Krumbholz, Peter Krumbholz, Christoph Blank, Frank Bohländer und Marcel Eich

40-Jahre

Klaus Geis und Alfred Kroll

50-Jahre

Heinz Kerber

70-Jahre

Robert Eich



v. l. n. r.: 2. Kommandant Christian Schrom, 1. Kommandant Andreas Kerber, Christoph Blank (25-Jahre), Heinz Kerber (50-Jahre), Rebecca Krumbholz (25-Jahre), Robert Eich (70-Jahre), Florian Geis (25-Jahre), Klaus Geis (40-Jahre), Peter Krumbholz (25-Jahre), 1. Vorsitzender Josef Ott und 2. Vorsitzende Nicole Hornick

Wünsche und Anträge

Unter dem Tagesordnungspunkt „Wünsche und Anträge“ gab Vorsitzender Josef Ott folgende Termine bekannt:

- 04.02.2023 Apres-Ski-Party der FFW Jakobsthal
- 11.02.2023 Winterwanderung der Feuerwehren der Gemeinde Heigenbrücken
- 07.05.2023 Florianstag der Feuerwehren Hochspessart in Heigenbrücken
- im Juni 135-Jahre Feuerwehr Habichsthal (genaue Termine werden noch bekanntgegeben)

Der 1. Kommandant der Feuerwehr Heigenbrücken, Patrick Pfister bedankte sich für die gute Zusammenarbeit der beiden Wehren und überbrachte Grüße des Feuerwehrvereins Heigenbrücken.

Nachdem die Versammlung keine Wünsche oder Anträge vorbrachte, bedankte sich der Vorsitzende Josef Ott bei allen Anwesenden und beendete die Jahreshauptversammlung um 20:30 Uhr.

Text: Fabio Franz, Presseteam FFW Jakobsthal

Foto: Marco Herteux, Presseteam FFW Jakobsthal